



I^{er}

Congreso Nacional de Educación y
Violencias de Género. *Mejores prácticas de
intervención en las Escuelas Normales*

Violencias de género ¿Afecta tú identidad?

Jazmín Gómez Ayala, Elizabeth Parral Ramírez

Escuela Normal Superior de Jalisco

Correo electrónico: elizabeth.parralramirez@ensj.edu.mx -
jazmin.gomezayala@ensj.edu.mx

Eje Temático: Experiencias e Investigaciones sobre Educación para la Igualdad en Educación Básica, Educación Media Superior y Educación Superior.

Resumen

La violencia de género es uno de los temas más visibilizados en la actualidad, tiene un profundo impacto en la identidad de las personas afectadas, dañando su autoestima, confianza y sentido de valía.

Puede generar sentimientos de culpa, vergüenza y confusión sobre la propia identidad. La recuperación puede implicar un proceso de reconstrucción de la autoimagen y la autoaceptación. ¿En qué afecta la violencia de género a la identidad?, Impacta la identidad de las personas al erosionar su autoconcepto y autoestima, lo que puede llevar a la internalización de roles de género estereotipados y una percepción distorsionada de sí mismas.

La igualdad de género es un tema importante para muchas organizaciones, por ejemplo para la UNESCO, que reconoce que la igualdad de género requiere un enfoque que “garantice no solo que las niñas y los niños, las mujeres y los hombres obtengan acceso a los distintos niveles de enseñanza y los cursen con éxito, sino que adquieran las mismas competencias en la educación y mediante ella”.

La finalidad de la investigación es conocer la opinión de las y los alumnos de los centros educativos sobre cómo afecta la violencia de género a su identidad.

Objetivos

Conocer el nivel de afectación de autoestima en las personas que han sufrido violencia de género.

Metodología

En la investigación se realizó bajo el paradigma cuantitativo, con la técnica de encuesta donde se busca conocer el número de personas que han sufrido violencia de género y cómo esto les afecta en su identidad y autoestima. La encuesta se conforma de 5 preguntas estructuradas y no estructuradas la aplicación del cuestionario tiene una duración promedio de 2:45 minutos,

Los sujetos de estudio fueron estudiantes de la Normal Superior de Jalisco, entre 17 a 28 años.

La muestra se conformó de 20 estudiantes.

Resultados:

- El 88% de la población ha recibido alguna ofensa en algún momento determinado de su vida.
- La mayoría de los encuestados han sufrido de un tipo de violencia y el más destacado con base al violento-metro son las bromas hirientes, ante eso las personas se sienten tristes, enojadas y molestas.
- Ante esto 8 de las personas encuestadas posicionan su nivel de autoestima del 1 al 10 con un promedio de 8.
- Finalmente las personas se definen como personas flexibles y empáticas.

Conclusiones

La percepción sobre la autoestima de personas que han sufrido violencia de género revela la necesidad imperante de apoyo psicológico, social y legal para reconstruir su autoimagen y empoderamiento, destacando la importancia de programas de intervención integral para su recuperación y bienestar.

Referencias

Unesco.org. Recuperado el 17 de mayo de 2024, de

<https://www.unesco.org/es/gender-equality/education/need-knowrencias>



1^{er}

Congreso Nacional de Educación y
Violencias de Género. Mejores prácticas de
intervención en las Escuelas Normales

VIOLENCIA DE GÉNERO

¿AFECTACIÓN DE IDENTIDAD?

Jazmín Gómez Ayala
Elizabeth Parral Ramírez

Introducción

La violencia de género es uno de los temas más visibilizados en la actualidad, tiene un profundo desgaste en la identidad de las personas afectadas, dañando su autoestima, confianza y sentido de valía. Puede generar sentimientos de culpa, vergüenza y confusión sobre la propia identidad.



Objetivo

La finalidad de la investigación es conocer la opinión de las y los alumnos de los centros educativos sobre cómo afecta la violencia de género a su identidad. Conocer el nivel de afectación de autoestima en las personas que han sufrido violencia de género.

Metodología

En la investigación se realizó bajo el paradigma cuantitativo, con la técnica de encuesta donde se busca conocer el número de personas que han sufrido violencia de género y cómo esto les afecta en su identidad y autoestima. La encuesta se conforma de 5 preguntas estructuradas y no estructuradas la aplicación del cuestionario tiene una duración promedio de 2:45 minutos, Los sujetos de estudio fueron estudiantes de la Normal Superior de Jalisco, entre 17 a 28 años. La muestra se conformó de 20 estudiantes.



Resultados

- El 88% de la población ha recibido alguna ofensa en algún momento determinado de su vida.
- Es evidente que en la actualidad la violencia se disfraza entre bromas y comentarios que hieren a los sujetos.
- Ante esto 8 de las personas encuestadas posicionan su nivel de autoestima del 1 al 10 con un promedio de 8.
- El 47% de las personas se describen con palabras positivas, por ejemplo: "Como una persona amable, lista, bonita, carismática, algo enojona".

Conclusiones

En la actualidad la violencia de género se disfraza de bromas, comentarios hirientes, chantajes, golpes, mentiras, entre otras. Por lo cual hemos normalizado este tipo de acciones, un 47% de la población responde que no le afecta en la autoestima, en contraparte un 53% afirma que tiene una baja autoestima, sin embargo no es exclusivamente por la violencia de género, lo cual indica que más de la mitad carece de autoestima y el reforzarla con violencia contribuye en que esta siga bajando.



Referencias:

No title. (n.d.). Unesco.org. Recuperado el 17 de mayo de 2024, de <https://www.unesco.org/es/gender-equality/education/mas-igualdad>

Como recomendación se requiere continuar con la investigación a fondo.

